



BULLETIN PAROISSIAL

COMMUNAUTÉ CATHOLIQUE STE-MARGUERITE-D'YOUVILLE
1, FALLONS LANE, LONDON, ONTARIO N5V 5C1



Frère Étienne Nadonye Mokpami

FAMILLE DE PAROISSES CATHOLIQUES FANSHawe-THAMES



Heure de la messe: **12h30 le dimanche,**
Adresse : **1 Fallons Lane, London, ON**

Secrétaire et trésorière: Lucie Zrieba

Secrétaire: Violaine Gahigiro

Responsable pour les sacrements : Rita Grégoire

Responsables pour les "Amis de Jésus" : Sibylle

Lecteur/Lectrice : Cyriris

MESSAGE DE L'AUMÔNIER

4e dimanche de l'Avent C

22 Décembre 2024

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc 1, 39-45

Thème : « Marie se mit en route avec empressement ! »

Chers frères et sœurs en Christ,

Nous célébrons aujourd'hui le 4e de l'Avent C. En ce dernier dimanche avant Noël, nous contemplons Marie, qui « se rendit avec empressement » chez Élisabeth, sa parente, devenant ainsi la première missionnaire. Jésus, qu'elle porte en elle, fait réagir Jean Baptiste dans le sein de sa mère. Ainsi, la joie éclate dans le cœur de ces deux femmes. Apprenons de Marie à porter le Christ au monde. Nous pourrons entrer avec elle dans la béatitude : « Heureuse celle qui a cru... ».

Depuis trois semaines, nous nous préparons à accueillir Jésus, le fils de Marie, qui veut naître en nos coeurs. Or, voici qu'à peine deux jours avant la grande fête, nous prenons la route avec la Vierge qui se rend rapidement dans la maison de Zacharie et d'Élisabeth. Pourquoi un tel empressement de Marie ? Lors de l'annonciation, l'ange Gabriel lui avait révélé : « Élisabeth =, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile. » (Luc 1,36). Marie désire peut-être donc prêter main-forte à sa parente pour le dernier tiers de sa grossesse. Après tout, cette dernière et son mari « étaient l'un et l'autre avancés en âge » (v7). On ne peut douter de la bonne volonté de Marie, mais saint Luc ne nous dit rien ici en ce sens. Certains verront dans cet empressement, un indice que la jeune fille de Nazareth aurait douté. Devant le signe que lui avait révélé l'ange, elle aurait voulu voir pour croire, un peu comme Thomas après la résurrection (cf Jean 20,25). Mais cela ne correspondrait pas à la réponse pleine de foi que donne Marie à l'ange Gabriel : « Voici la servante du Seigneur : que tout m'advienne selon ta parole. » (V38) Marie ne va pas vérifier les dires de l'ange, mais elle sait bien que, quand Dieu donne un signe, c'est pour que celui-ci soit vu et accueilli. Son empressement n'est donc pas une réaction de doute, mais bien un acte de foi. La hâte de la mère de Jésus annonce celle des bergers dans la nuit de Noël. L'ange du Seigneur leur donnera aussi un signe : « Vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire. » (Luc 2, 12). Une fois l'ange parti, « ceux-ci se disaient entre eux : " Allons jusqu'à Bethléem pour voir ce qui est arrivé, l'événement que le Seigneur nous a fait connaître. " Marie ne vérifie pas si la parole de l'ange est juste. Elle veut plutôt se mettre au service du signe qui lui a été donné.

Combien de nos frères et sœurs sont enfermés dans le silence comme l'étaient Zacharie et Élisabeth ? coincés dans une difficulté à croire, embourbés par les circonstances de leur vie. Le Fils de Dieu s'est incarné pour eux. Jésus le dira lui-même au début de son ministère : « L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'onction. Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération. » (Luc 4, 18).

À Noël, le Fils de Dieu veut renaître en nos coeurs pour sanctifier l'humanité. Porté par Marie, première missionnaire, il suscite le tressaillement de Jean Baptiste et fait éclater le silence en cris de joie. Avec nous, qui nous préparons à faire mémoire de sa naissance, Jésus libère notre monde de ses enfermements encore aujourd'hui. En prenant humblement chair en Marie, le Fils de Dieu vient accomplir la volonté de son Père : sanctifier l'humanité. Il nous invite à imiter sa mère en le portant à nos frères et à nos sœurs. Ainsi, nous entrerons dans la béatitude des disciples missionnaires.

Bon dimanche de l'Avent à toutes et tous !

Lectures du jour: <https://www.aelf.org/2024-12-22/romain/messe>



BULLETIN PAROISSIAL

COMMUNAUTÉ CATHOLIQUE STE-MARGUERITE-D'YOUVILLE
1, FALLONS LANE, LONDON, ONTARIO N5V 5C1

FAMILLE DE PAROISSES
CATHOLIQUES
FANSHawe-THAMES



INTENTIONS DE MESSE

- Pour le repos des âmes de Jean-Pierre Somé et Odile Somé Bambara, intention demandée par leur fils Habib Somé
- Pour le repos des âmes de Damien KODJO et Pauline TCHINHOU, intention demandée par Armelle KODJO - D'AMOUR

Que ma prière parvienne jusqu'à toi ; ouvre ton oreille à ma plainte, Seigneur.
(cf. Ps 87, 3)

Annonces

• Série vidéo « Cheminer ensemble durant l'Avent » de la CECC

Les vidéos du 4e dimanche de l'Avent dans le cadre de la série annuelle Cheminer ensemble pendant l'Avent sont disponible. Présenté en anglais par le cardinal élu Mgr Frank Leo, archevêque de Toronto, et en français par Mgr René Guay, évêque de Chicoutimi. Nous vous encourageons à partager ces vidéos. Elles sont également affichées sur la page d'accueil du diocèse de London et sur la chaîne YouTube de la CECC.

• Noel de partage continue

Comme mentionné le dimanche passé, nous faisons un noël de partage avec St Joe's café, un centre communautaire qui sert des repas aux les sans-abris de London. Ils ont besoin de café, margarine, confiture, beurre d'arachide, sucre (blanc & brun), ketchup, ainsi que des mitaines. Veuillez apportez vos dons à l'église, Rita se chargera de les déposer à St Joe's café.

• Journée de retraite - La vocation des années de sagesse

La famille des paroisses catholiques de South London organise une retraite sur la vocation des années de sagesse intitulée « Vivre le mystère de la messe en tant que pèlerins de l'espérance », présentée par le père John Comiskey, vicaire général du diocèse de London. La retraite aura lieu le samedi 8 février à la paroisse St. Justin's de London. Pour plus d'informations sur les billets et l'inscription, veuillez visiter www.londonsouthcatholic.ca

• Un chemin vers la solidarité

Un temps de pause - Faisons une pause dans notre voyage sur le « Chemin de la solidarité ». Un temps de pause et de prière ; un temps pour voir et discerner, puis pour agir. Le 12 décembre, en la fête de Notre-Dame de Guadalupe, l'Église du Canada a célébré la Journée nationale de prière en solidarité avec les peuples autochtones. Cette initiative de la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC) est coordonnée depuis 2002 par le Conseil autochtone catholique du Canada (anciennement Conseil autochtone catholique du Canada). Tous sont invités à lire la réflexion et la prière inspirées par les paroles de guérison et de réconciliation prononcées par le pape François lors de son « pèlerinage pénitentiel » au Canada à ce lien (PDF). Les étapes précédentes du chemin se trouvent sur ce lien.

• Annonce de l'Université de l'Assomption

L'Université de l'Assomption de Windsor et l'Université de Saint-Thomas de Houston ont conclu un nouvel accord de collaboration. Les deux universités sont des instituts basilien d'enseignement supérieur et travaillent maintenant ensemble pour offrir à leurs étudiants des possibilités d'apprentissage supplémentaires. L'Université de l'Assomption et l'Université de St-Thomas continueront à illustrer notre devise basilienne d'enseignement de la bonté, de la discipline et de la connaissance. L'Université de l'Assomption et l'Université de Saint-Thomas proposent toutes deux des cours en ligne et synchronisés. Pour plus d'informations, visitez le site <https://assumptionu.ca>.

• Appel de fin d'année du plan Save A Family

Save A Family Plan a lancé son appel annuel de fin d'année, " BUILDING ON HOPE" (CONSTRUIRE SUR L'ESPOIR) , auprès de ses amis et de ses sympathisants afin de collecter les fonds nécessaires aux projets de développement communautaire pour les familles et les communautés démunies en Inde. En plus du programme de développement familial, qui travaille directement avec les familles, les programmes de développement communautaire de Save A Family Plan s'attaquent aux conditions liées à la pauvreté à une plus grande échelle. Consultez le lien suivant pour en savoir plus et faire vos dons : www.safp.org/hearts-and-homes.

Annonces

• Laudato Si' : L'hospitalité

Répondre au cri des pauvres commence par l'hospitalité. Saint Paul nous rappelle que l'hospitalité est l'une des marques du véritable christianisme : « Que l'amour soit sincère ; haïssez le mal, retenez le bien ; aimez-vous les uns les autres avec une affection réciproque ; surpassez-vous les uns les autres dans les honneurs. Ne manquez pas de zèle, soyez ardents dans l'esprit, servez le Seigneur. Réjouissez-vous dans l'espérance, soyez patients dans la souffrance, persévérez dans la prière. Contribuez aux besoins des saints, offrez l'hospitalité aux étrangers (Romains 9,9-13). Pour en savoir plus, consultez le plan d'action Laudato Si' de décembre (dixième partie) en cliquant sur ce [lien](#).

• Préparation au mariage - pour les couples fiancés

Le cours de préparation au mariage du Dr Bruce Tallman est approuvé par le père Paul Baillargeon (vicaire du tribunal matrimonial) et est offert à tous les couples du diocèse. Il est offert en trois séances de 75 minutes via Zoom et comprend un cahier d'exercices de 40 pages sur tous les aspects du mariage que les couples complètent en 10 heures à la maison. Comme le Dr Tallman travaille avec un seul couple à la fois, le cours est personnalisé et peut s'adapter à l'emploi du temps de n'importe quel couple. Les trois sessions comprennent la pratique des techniques de communication, la façon dont les personnalités Myers-Briggs affectent le mariage et les enseignements de l'Église sur l'éthique sexuelle et le sacrement du mariage.

Site web : www.brucetallman.com, Courriel : btallman@rogers.com

Facebook : <https://www.facebook.com/BruceTallmanSpiritualDirector/>

• Réservez la date - Service de prière œcuménique de l'Assomption

La Série de culture chrétienne de l'Université de l'Assomption organise un service de prière œcuménique en l'honneur de la Semaine de l'unité chrétienne 2025. Avec près de 10 branches chrétiennes participant au service, nous prierons pour l'unité dans l'Église. Le service aura lieu à l'église Notre-Dame de l'Assomption le **mardi 21 janvier 2025 à 18h00**. Une réception suivra et tous sont les bienvenus. Pour plus d'informations, voir l'affiche sur ce [lien](#)

• Actualités de l'Université de l'Assomption

Diplôme d'études supérieures en études catholiques de l'Université de l'Assomption - Hiver 2025 L'admission est maintenant ouverte. Le diplôme est considéré comme un atout d'embauche par huit conseils scolaires catholiques de l'Ontario. De plus, un nouveau cours est disponible : Le catholicisme autour du monde. Ce cours explorera la façon dont le catholicisme est pratiqué en Asie, en Afrique, en Amérique du Sud et au Moyen-Orient. Pour plus d'informations et pour poser votre candidature, veuillez consulter le site <https://assumptionu.ca/diploma-in-catholic-studies>.

• Cursillo ! Êtes-vous intéressé(e) ?

Du mouvement Cursillo de London et de la région : Cursillo est un mot espagnol qui signifie « un petit cours ». Le Cursillo, qui commence le jeudi soir et se termine le dimanche après-midi, nous aide à nous interroger sur nous-mêmes et sur nos relations avec les autres et avec Dieu, à travers une série de conférences données par d'autres personnes qui ont participé au week-end précédent. Premier jour : nous nous regardons nous-mêmes, deuxième jour : nous considérons l'amour de Dieu pour nous. Troisième jour : nous considérons le monde qui nous entoure et la manière dont nous pouvons exercer une influence divine sur ceux qui nous entourent. Tous ceux qui participent au week-end trouvent une joie plus profonde dans leur foi, leur Église et la communauté qui les entoure. Vous avez besoin de stimuler votre foi et votre esprit ? Pensez à vous joindre à nous du 20 au 23 mars 2025 pour le week-end des hommes, ou du 27 au 30 mars 2025 pour le week-end des femmes. Appelez Eileen et David Sleightholm, vos contacts diocésains, au 519-524-9400 pour plus d'informations. De plus amples informations sont disponibles sur le site web <https://londoncatholiccursillo.com>. Du mouvement Cursillo de Windsor Essex : Pensez à vous joindre à nous du 23 au 26 janvier 2025 pour la fin de semaine des hommes, ou du 6 au 9 février 2025 pour la fin de semaine des femmes. Appelez le responsable laïc Mike Scott au 519-734-7327 ou visitez notre site Web pour vous inscrire ou pour obtenir de plus amples renseignements : <https://wecursillo.com>.

• Message du Pape François pour les Journées Mondiales de la Jeunesse

Le message du Saint-Père pour la XXXIXe Journée mondiale de la jeunesse, dont le thème est « Ceux qui espèrent dans le Seigneur... courront sans se lasser » (Is 40, 31), est centré sur l'espérance et l'endurance, dans la continuité du cycle de deux ans qui relie le thème des Journées mondiales de la jeunesse au thème du Grand Jubilé, « Pèlerins de l'espérance ». Vous trouverez le message sur [ce lien](#). D'autres ressources sont sur [ce lien](#).

• Journées d'études pastorales 2025 - Réservez la date

Nous avons retenu les dates des Journées d'études pastorales 2025, qui se tiendront les 2 et 3 juin 2025 à Stratford. Tous les prêtres, diacres, ministres ecclésiaux laïcs et chefs d'entreprise seront encouragés à y participer. Nous vous invitons donc à réserver ces dates dans vos agendas.

Annonces

• Cours au Séminaire St. Peter's

Saviez-vous que vous pouviez suivre des cours au Séminaire St. Peter's ? Des cours sont offerts au Séminaire St. Peter's pour toute personne intéressée à approfondir sa connaissance de la foi catholique. Ces cours peuvent être suivis ou crédités. Sauf indication contraire, tous les cours sont donnés en personne. Voici quelques-uns des cours proposés pendant le semestre d'hiver :

Littérature johannique (5202B) avec le Dr. Nick Meyer (mardi, 19h00 - 22h00)

Mission et ministère (5571B) avec le Dr. Heejung Cho (mercredi, 16h00-18h00)

Théologie de la souffrance (5219B) avec Dr. John Dool, Prof. Angela Townend, et Prof. Andrea Di Giovanni (jeudi, 19h00 - 22h00).

Une exploration interdisciplinaire du phénomène de la souffrance humaine et des réponses théologiques qui y sont apportées. Les thèmes abordés comprennent les approches bibliques de la souffrance, la relation et la réponse de Dieu à la souffrance, et l'appel à rencontrer la souffrance et à s'y engager dans la vie et le ministère chrétiens.

D'un intérêt particulier pour ceux qui travaillent dans le ministère paroissial, **le Droit Canon II (5551B)** avec le Père Paul Baillargeon, sera proposé le jeudi (9h30 - 11h30).

Le cours **Introduction à la liturgie catholique (5141B)** est offert en ligne avec l'abbé Pierre Robitaille ; de façon synchrone chaque mardi, de 19 h à 22 h, via Zoom.

Les détails relatifs à ces cours et à d'autres cours susceptibles de vous intéresser, les heures de cours et les instructeurs sont disponibles sur ce [lien](#). De plus amples informations et les modalités d'inscription peuvent également être obtenues en contactant le Dr. Bernardine Ketelaars par courriel à bgketela@uwo.ca ou en appelant le 519.646.7152.

• L'inscription au pèlerinage du Jubilé est ouverte

Le Bureau du ministère de la jeunesse, des jeunes adultes et de la famille est heureux d'accueillir de jeunes leaders catholiques, âgés de 19 à 35 ans, du diocèse de London pour participer à un pèlerinage de l'espoir pour le Jubilé de la jeunesse à Rome. Cet événement aura lieu pendant l'année jubilaire, du 28 juillet au 6 août 2025. Pour plus d'informations et le lien d'inscription, [cliquez ici](#).

• Mise à jour sur le Jubilé 2025

Vous pouvez télécharger les images JPEG des cartes de prière (en EN, SP et FR) sur notre page Jubilé à ce [lien](#). De plus, une vidéo de l'hymne officiel du Jubilé est disponible sur [YouTube](#)

• Inscription anticipée à la Conférence de la jeunesse de Steubenville

Les inscriptions pour les Conférences de la Jeunesse de Steubenville 2025 débutent le mercredi 16 octobre ! Le YYAFM adore l'opportunité de travailler avec les familles des paroisses pour amener des adolescents de tout le diocèse à cet événement incroyable. Veuillez prendre un moment pour remplir ce formulaire en ligne si vous envisagez d'organiser un groupe ou si vous connaissez des adolescents et des accompagnateurs adultes qui souhaiteraient participer à notre grand groupe diocésain. Les adolescents ont non seulement approfondi leur foi mais se sont également fait de nouveaux amis dans tout le diocèse. Veuillez vous inscrire en cliquant sur [ce lien](#).

• Glissements de terrain meurtriers en Inde

Il y a quelques semaines, des glissements de terrain meurtriers ont balayé les régions vallonnées de Wayanad, en Inde. Plus de 400 villageois ont trouvé la mort et des centaines d'autres ont été blessés ; 118 personnes sont toujours portées disparues. Les maisons et les vies des habitants de cette région déjà pauvre ont été détruites. Save A Family Plan collecte des fonds pour des programmes visant à soutenir ces familles au cours des prochaines années, alors qu'elles reconstruisent leur vie. Si vous le pouvez, faites un don aujourd'hui en appelant le 519-672-1115 ou en visitant le site www.safp.org.

• Agir pour la protection de notre maison commune : la Terre

La Terre, notre maison commune dans cette vie, a besoin d'un nettoyage de printemps et de soins ! Nous savons à quel point la Terre est importante pour nous aujourd'hui et pour l'avenir de l'humanité. Nous n'avons pas créé la Terre. "Nous ne sommes pas Dieu. La terre était là avant nous et elle nous a été donnée. (...) Nous devons "cultiver et garder" le jardin du monde (cf. Gn 2,15). Labourer signifie cultiver, labourer ou travailler, tandis que garder signifie prendre soin, protéger, surveiller et préserver (Laudato Si' 68). Tout au long de l'année, nous continuerons à inviter chaque personne, chaque foyer, chaque communauté à réfléchir aux petits gestes à poser pour répondre au cri des pauvres et au cri de la terre. Le plan d'action d'avril pour la Terre est disponible sur le site www.dol.ca/laudato-si.

Célébrations de la semaine

MOIS DE DECEMBRE

21 décembre - S. Pierre Canisius, prêtre, docteur de l'Église, Mémoire facultative

23 décembre - S. Jean de Kenty, prêtre, Mémoire facultative

25 décembre - Nativité du Seigneur, Solennité du Seigneur

26 décembre - Saint Etienne, premier martyr, Fête

27 décembre - Saint Jean, apôtre et évangéliste, Fête

28 décembre - Les Saints Innocents, martyrs, Fête

29 décembre - La Sainte Famille, Fête

31 décembre - S. Sylvestre Ier, pape, Mémoire facultative



*Ô tous les Saints de Dieu,
priez pour nous*



Publicité



NATASHA NOEL
Agente immobilière

Exit Realty Community
519-697-1271
natasha@336exit.com

Experte locale de
London et ses environs:
votre alliée immobilière.



Nouveauté

Création d'une agence de services de garde en milieu familial



LONDON FRENCH DAY CARE CENTRE GARDERIE FRANCOPHONE

*Agence de services de garde d'enfants en
milieu familial*

****Opportunité de travail autonome****

Consultez :

www.londonfrenchdaycare.ca/fr/carriere

519-439-5192

info@londonfrenchdaycare.ca

Régions : London, Kitchener-Waterloo, Hamilton,
Windsor, Sarnia – sud de l'Ontario



Les dames catholiques francophones de London est un organisme à but non lucratif qui vise l'entraide afin d'appuyer les gens en besoin. Pour plus d'information, contactez Rita ou Armelle à damescatholiquesfrancophones@gmail.com



Marie-Paule Hounsa

Hair Salon Services

Tel : +1 226 376 1735

Email : saulmariah@gmail.com

Bilingual services

By appointment only

Marc Decosse

Sales Representative
marc@listwithus.net

519-859-5895

Les services en français disponibles



Serving London & Area
Since 1997



Vous êtes tous les bienvenus!

Dex Kouna

chevalier15843@gmail.com

Nous sommes à votre service et au service de la communauté catholique francophone.



WORLD FINANCIAL GROUP
INSURANCE AGENCY
OF CANADA INC.

Sendazo Gboma
Insurance Agent

Mobile: 519.902.6281

sgboma094hkc@wfgmail.ca
www.worldfinancialgroup.com

308-241 Dunsdon St
Brantford, ON N3R 7C3

